

# HERALDO DE CASTELLÓN

ORGANO DEL COMITE EJECUTIVO ANTIFASCISTA

AÑO LVII  
Num. 14.445

OFICINAS  
Escultor Viciano, 14

SUSCRIPCION  
2'50 pesetas al mes

Sábado 12 Diciembre 1936

IMPRESA  
Temprado, Letra L.

Teléfono Urbano 1.533  
Apartado de Correos, 13

FRANQU  
CON

12.155

## LA VOZ DE ESPAÑA EN LA S. DE N.

### El discurso del ministro de Estado Alvarez del Vayo ha constituido un triunfo para la causa republicana

### "El pueblo español, se ha visto decepcionado al repetirse en el caso de España las mismas indecisiones del órgano creado para asegurar la paz en el mundo"

Ginebra.—Esta mañana se ha celebrado la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones. He aquí el discurso del ministro de Estado español:

—Señor presidente: Ya en el mes de septiembre, tuve el honor de señalar, en la tribuna de la Asamblea, el peligro para la paz de esta nueva forma de agresión que permite a un Estado hacer efectivamente la guerra sin declaración previa, provocando y manteniendo una rebelión interior y prestándole, luego, asistencia militar. Me daba muy bien cuenta al mismo tiempo, de la insistencia con que se demandaba por diferentes partidos, la prueba irrefutable de mis alegatos. El Gobierno español poseía estas pruebas; figuraban ya en las notas dirigidas a los miembros del Comité de no intervención de Londres, que se encuentran reproducidas en el "Libro Blanco".

Hoy día, esas pruebas son tales, que nadie puede dudar seriamente de la realidad de los hechos.

En septiembre, yo había hecho alusión a esa prueba trágica que constituye los miles de jóvenes caídos en las trincheras de la libertad, víctimas de la aviación fascista y del material de guerra extranjero, introducido durante meses y meses, a pesar del acuerdo de no intervención, por lo que han hecho de la violación sistemática de los Tratados y de sus compromisos internacionales, el eje de su política internacional. Hoy Madrid ha venido a añadirse a las pruebas irrefutables. Nadie puede poner en duda el valor de ese testimonio. Todas las misiones extranjeras que han visitado España traen de allí una nueva acusación contra esta monstruosidad: la capital de un Estado miembro de la Sociedad de Naciones, reducida a ruinas, centenares de mujeres y de niños de esa capital asesinados bajo la dirección de los generales rebeldes por la aviación de Estados que de hecho, han desencadenado la guerra y que continúan haciéndola mientras se habla de mantener la paz.

La guerra está, pues, ahí: la guerra internacional sobre el pueblo español. Hemos visto estos últimos días cómo los rebeldes, a consecuencia del fracaso de las tropas marroquíes, se aprestan a recibir ayuda de nuevos contingentes, a quienes ellos mismos llaman "los moros rubios". Por lo demás, sería menester esperar a que en los ataques contra Madrid los gases, ya empleados estos últimos días, continúen empleándose y que los bombardeos se hagan cada vez más violentos sobre los barrios obreros, a fin de intentar, por el pánico, el resultado que no se puede obtener de otra manera. Sería tan inútil como peligroso el continuar ignorando esta situación, y lo que es peor, lo que podría suceder con su silencio y su pasividad a la Sociedad de Naciones, es decir hacer posible la extensión de la guerra.

Verdad es que podría imaginarse una paz europea que fuese el resultado de una política de capitulaciones, ante la agresión de las fuerzas de destrucción y de guerra. Después de que Alemania e Italia hubieran conseguido dominar a España—aprovechando la ocasión para apropiarse de las Baleares, y puede ser que de otras bases navales interesantes, ya en el Mediterráneo, ya en el Atlán-

tico— el juego podría ser transferido a otra parte. Otro país, considerado igualmente como hoguera peligrosa de perturbación y de dificultades internacionales, podría ser, también, reducido a la impotencia, y como final podría hacerse una Europa enteramente pacificada, en la cual todos los problemas y todas las dificultades habrían de resolverse gracias a la acción bienhechora del fascismo internacional.

Verdad es, también, que esta paz habría costado la vida de millones de hombres, de mujeres y de niños; que numerosas capitales habrían sufrido la suerte de Madrid; que centenares de ciudades habrían corrido la suerte de Cartagena y Alicante; pero, oficialmente, la paz no se habría turbado. Ahora bien, si el Gobierno español ha creído es su deber tomar la grave responsabilidad de pedir la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, lo ha hecho, justamente, para señalar, de la manera más solemne, su firme decisión de oponerse, por su cuenta, a esta paradójica y mortífera "política de paz".

Permítidme recordar los elementos que el Gobierno español ha tomado en consideración, cuando ha pedido la reunión del Consejo. En primer lugar, los rebeldes españoles acaban de ser reconocidos como un Gobierno legítimo, por dos grandes potencias europeas. Apenas tuvo lugar este reconocimiento, el efe de los rebeldes amenazaba con establecer el bloqueo de los puertos gubernamentales del Mediterráneo. Al mismo tiempo, sobre diferentes puntos de la costa española se efectuaban ataques navales, con navios cuya nacionalidad no ha podido ser establecida. Dos barcos de Guerra del Gobierno han sufrido el ataque de dos submarinos, igualmente de nacionalidad desconocida, a la entrada del puerto de Cartagena.

Esta reunión de circunstancias ha hecho temer al Gobierno español que las consecuencias internacionales de la insurrección militar española pudieran tomar un giro, particularmente, amenazador para la paz general de Europa. El Gobierno español ha considerado que era su deber hacer todo lo posible porque el Pacto de la Sociedad de Naciones pudiese jugar de manera que aproveche al mantenimiento de la paz general.

Puesto que la eficacia preventiva del pacto, de la que se ha hablado tanto en estos últimos tiempos, no ha servido para detener la agresión de que España es víctima, que pueda, al menos, servir para evitar la conflagración general, cada día más amenazadora.

Si el Gobierno español ha pedido la reunión del Consejo, es únicamente porque una guerra internacional existe de hecho, y puede, si se continúa ignorando, la evolución hasta el momento en que se tenga que pensar irremediable. Y no es solamente un concepto que no sea propio y que se pueda atribuir a nuestra nerviosidad. Este concepto ha recibido su consagración oficial, con la gestión franco-británica, del 4 de diciembre, que el comunicado de anteaño ha llevado a conocimiento del mundo. Yo hubiera podido hoy comenzar mi exposición dando lectura al primer párrafo de ese comunicado, cuyos términos son éstos: "Los Gobiernos britá-

nicos y franceses han procedido la semana última, a nuevos cambios de impresiones sobre la situación creada por la prolongación de la guerra civil en España y los "peligros que hace correr a la Paz Europea".

He aquí, si fuera necesaria una justificación, y precisamente la más autorizada, de la decisión tomada por el Gobierno español, en demanda de la reunión del Consejo.

El Gobierno español comprende muy bien las razones políticas por las cuales resultaba difícil a otros miembros de la Sociedad de Naciones el pedir esta reunión, pero su propia responsabilidad no era, por ello, menos agobian-te. Si por desgracia la conflagración general se produjera y si nadie hubiera tenido la iniciativa de hacer intervenir a la Sociedad de Naciones, cuando esa intervención podía ser todavía eficaz, se hubiera podido considerar que el Gobierno más culpable de negligencia, en sus deberes de miembro de la Sociedad de Naciones, era el Gobierno español.

Precisamente para hacer frente a esa responsabilidad es por lo que el Gobierno ha tomado la iniciativa que nos reúne alrededor de esta mesa. No se trata, pues, de presentar al Consejo una reivindicación propia del Gobierno del pueblo español; no hemos sido empujados por un interés egoísta; no venimos a pedir al Consejo que haga cualquier cosa que sea para ayudar al pueblo español a resolver sus propias dificultades. Si nuestra iniciativa no hubiera sido más que el resultado de consideraciones de orden nacional, la hubiéramos tomado desde hace tiempo. Estamos persuadidos de que incluso antes de la insurrección los rebeldes han podido contar con una ayuda moral y material extranjera, ayuda y colaboración cuya importancia y eficacia, cuando de la guerra terrestre y aérea se trata, no puede ser puesta seriamente en duda por nadie.

Pero esta ayuda siempre no menos perjudicial para el pueblo español ni menos atentatoria al derecho internacional, no supone por descontado el mismo riesgo inmediato desde el punto de vista de la paz general. La actividad de tanques y de aviones extranjeros sobre el territorio español no era, ciertamente, menos nueva para España que la actividad de los barcos de guerra y de los submarinos en las proximidades de las costas españolas; pero es evidente que esa última actividad constituye un riesgo mucho más inminente para la paz general. Contar este riesgo en su raíz, evitar su desenvolvimiento, poner remedio al mal antes de que éste sea irremediable; tal ha sido el objetivo del Gobierno español al tomar la iniciativa de esta reunión. Tiene fe en la eficacia del Consejo y del mecanismo técnico y político de la Sociedad de Naciones, sabrá encontrar el medio de evitar o de limitar en una medida razonable el peligro de la situación presente. Con el mayor respeto, señor Presidente, yo debería señalar aquí la imposibilidad en que me encuentro de aceptar la idea según la cual una reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones pudiera en ciertos casos contribuir a aumentar el peligro de la situación internacional.

Durante todo este tiempo, el pueblo español, que al edificar su régimen republicano, fué el primer país que incorporó los principios fundamentales del pacto a su Constitución — no ciertamente

porque previera la rebelión militar, de julio y la ayuda armada extranjera, sino porque lleva en el corazón la causa de la paz— se ha visto decepcionado al repetirse en el caso de España las mismas indecisiones del órgano creado para asegurar la paz en el mundo. Ese sentimiento, que será tan inútil como peligroso ignorar, ha sido compartido, durante estos últimos meses, por la mayor parte de la opinión mundial, incluso fuera de los Estados miembros de la Sociedad; ha sido compartido por millones de hombres que no pueden resignarse a las capitulaciones sucesivas, ante las fuerzas de guerra y de agresión. Esa voluntad de paz sere y, a pesar de las decepciones constantes a que ha sido sometida, está siempre dispuesta a agruparse, de nuevo en un frente único, alrededor del verdadero espíritu de la Sociedad de Naciones. Siempre se encuentra a sí misma, adoptando una actitud de claridad y de firmeza.

En estas horas tan graves, en que se siente la guerra tan amenazadora, en que cada europeo sensato que permanece indemne al contagio agresivo fascista, ve el lugar en que vive, en que trabaja, como hoy Madrid, expuesto a los horrores de la destrucción, esa opinión del mundo exige con justicia actitudes más decisivas y más resueltas que si se tratara de una simple controversia doctrinal.

Pero yo no quisiera que la presente reunión del Consejo tuviera un carácter puramente negativo, que no sea, como se ha querido suponer, más que "recrematario". En interés de la Sociedad de Naciones, en interés de la paz, es importante que nuestras deliberaciones puedan conducir a resultados constructivos. Me doy muy bien cuenta de la medida en que ciertas ausencias a esta Mesa, ausencias que soy el primero en lamentar, reducen la posibilidad de acción del Consejo, en este camino constructivo; pero por otra parte estoy persuadido que no habrá nadie aquí que pueda pensar que el Consejo deberá, precisamente por esas ausencias, declararse impotente.

Y ahora, permítidme, señor presidente, que añada algunas palabras a propósito de ciertos aspectos, todos generales, de la cuestión. Desde el primer momento de la insurrección militar española, ciertas Potencias europeas han tenido la preocupación dominante de evitar que la lucha que ensangrentaba a España, pudiera extenderse al resto de Europa. La política de "no intervención" y su órgano ejecutivo, el Comité de Londres, han sido los medios empleados a tal efecto.

El Gobierno español ha insistido en su punto de vista, a propósito de esta cuestión. Mantiene íntegramente su criterio a ese respecto, así como las reservas que de él se deducen. Las violaciones constantes, y no disimulables, del acuerdo de "no intervención", por ciertas Potencias, y la impotencia del Comité para impedir estas violaciones, han tenido, como consecuencia natural, que otras potencias hayan declarado que no se consideran ligadas por el acuerdo de "no intervención", más que en la medida que este acuerdo sea respetado por los demás.

En todo caso, la ineficacia del sistema, tal como ha sido concebido y aplicado hasta aquí, no puede ser puesta en duda por nadie; no lo es ciertamente por parte de la heroica población de

Madrid, víctima de los bombardeos aéreos más crueles y más bárbaros que una población civil haya jamás sufrido hasta el presente. Bombardeos ejecutados por aviones y por medio de bombas que no son ciertamente fabricados en España y por aviadores que no han nacido en el territorio español.

Permítidme que insista sobre el esfuerzo constante y si se puede decir, el sacrificio extraordinario que desde que ha estallado la rebelión militar y se ha manifestado la ayuda extranjera, se ha impuesto a España para limitar el conflicto y para impedir en interés de la paz, que sea el punto de partida de una horrible catástrofe. Fué este propósito firme el que inspiró a España la aceptación del acuerdo de "no intervención", aunque sentía profundamente que el derecho, íntegro y soberano, del Gobierno era el de procurarse a la clara luz del día todos los medios necesarios para dominar la rebelión y que las restricciones impuestas a su derecho de libertad eran de una arbitrariedad hasta entonces desconocida en la vida internacional.

En su profundo deseo de colaboración, España aceptó el acuerdo de "no intervención", pero ese acuerdo no pudo evitar, en favor de los rebeldes, una intervención cínica, a la que se debe atribuir la prolongación de la guerra civil y la responsabilidad de una gran parte de la sangre que, entretanto, se ha vertido.

Yo no quiero insistir más sobre este lamentable y doloroso aspecto de la cuestión. He renunciado, deliberadamente, a aportar aquí pruebas, cuyo volumen haría casi imposible su manejo. Por otra parte, al punto a que se ha llegado, estas pruebas no constituirían una novedad para nadie. Por lo demás, la gestión que ha hecho pública el comunicado franco-británico de anteaño, al que ya me he referido, constituye el mejor testimonio de que esos mismos Gobiernos, que por los motivos más nobles y elevados, en su deseo de servir la causa de la paz, han tomado la iniciativa de la política de "no intervención", comparten la preocupación nacida de los efectos contrarios que han producido en la práctica las infracciones cometidas por los que se habían comprometido a respetar el acuerdo de "no intervención".

Se trata, ahora, de corregir esos defectos, por medio de un sistema de control, que haga el acuerdo efectivo.

Se comprenderá que el Gobierno español, después de la amarga experiencia que ha tenido hasta aquí, y convencido de que no tiene el derecho de exponer a su pueblo a nuevos abusos y a una nueva decepción, se preocupe ante todo de asegurar de que ese sistema de control ofrezca las garantías necesarias de eficacia.

España ha hecho todo lo que su deber de miembro de la Sociedad le imponía para servir la causa de la paz. Pero la paz no puede realizarse a expensas de un solo pueblo; debe ser el resultado del esfuerzo colectivo de los que sienten, con la misma intensidad, los deberes que impone el Pacto.

Permítidme, antes de terminar, que os someta aún algunas consideraciones sobre la verdadera y profunda significación histórica de lo que se llama la cuestión española. Me refiero a si en estas consideraciones toco aspectos que podrían ser considerados como de la vida interior de España, no quiero decir que el Gobierno español pida a la Sociedad de Na-

ciones que intervenga e incluso que esté dispuesto a aceptar su intervención, sin más.

Pero es cada vez más difícil establecer una línea fronteriza bien definida entre lo que pertenece a la vida interior de una nación y lo que puede interesar a la vida internacional. En todo caso, el Gobierno español cree deber presentar al Consejo de la Sociedad de Naciones, de una manera intrínseca, los elementos de juicio necesarios para comprender bien la cuestión española en sus aspectos interior e internacional.

Para muchos la lucha española es, simplemente, una manifestación particularmente aguda y sangrienta de dos formas políticas antagónicas: Comunismo y fascismo. No quiero hacerlos la ofensa de creer que sea necesario para mí el refutar aquí esta concepción pueril y simplista de la situación. En su origen, encontramos, en efecto, una agresión fascista caracterizada, para impedir la democratización del régimen político español. Por otra parte, es cierto que el pueblo español está firmemente decidido a no dejar pasar la conmoción producida por esta agresión sin clíminar, de manera definitiva y de una vez para siempre, todos los obstáculos que han impedido, tradicionalmente, el desarrollo de la organización política de España en un camino de democracia, de libertad y de justicia social.

Esta conmoción ha sido utilizada en fin, si no provocada, por las potencias fascistas europeas, con objeto de establecer en España un régimen político fascista que hiciera posible para esas Potencias, en su política internacional, servirse de España con todo lo que representa por sus recursos y por su situación geográfica. He aquí lo que constituye el fondo verdadero del problema. He aquí lo que, según el Gobierno español, debe constituir el punto central. El Gobierno y el pueblo español están seguros del triunfo final y definitivo de su causa.

Después, cuando España haya encontrado de nuevo una normalidad política de democracia, de libertad y de justicia social, la República española se acordará de que han sido incorporados a su constitución misma los principios fundamentales del Pacto de la Sociedad de Naciones. Esos principios y la colaboración internacional que constituye su esencia, quedarán ciertamente como base de la política nacional e internacional de la República española.

Los delegados que asisten a la reunión del Consejo, que han escuchado con gran atención las elocuentes palabras de nuestro ministro de Estado, al terminar éste su razonado discurso, le tributaron grandes aplausos.

Fuera ya del salón de Consejos, el señor Alvarez del Vayo recibió muchas felicitaciones por su feliz intervención.

### Después de la sesión de la mañana

#### EL DISCURSO DE ALVAREZ DEL VAYO ANTE EL CONSEJO, CONSTITUYO UN TRIUNFO PARA LA CAUSA DEL PUEBLO ESPAÑOL

##### OPINIONES Y COMENTARIOS

Ginebra.—El discurso pronunciado por el ministro de Estado señor Alvarez del Vayo ha producido una impresión favorable en el ambiente de la Sociedad de Naciones.

Los mismos "observadores" fascistas no han podido ocultar que el discurso del representante del Gobierno español ha fijado el problema en términos tales, que no sólo la Sociedad de Naciones tendría que tomar una decisión, sino que esta decisión tendrá que ser la que el ministro de Estado español ha indicado.

Por otra parte, lo ha subrayado el señor Alvarez del Vayo, el mismo proyecto francoinglés de mediación justifica plenamente el requerimiento del Gobierno español al Consejo de la Sociedad de Naciones.

Toda la ofensiva, pues, contra la convocatoria de la 95 sesión extraordinaria del Consejo ha fracasado y ahora no se alza una sola voz en contra de la Sociedad de Naciones. Sólo algunas agencias fascistas han seguido amenazando hasta ayer; pero el discurso del ministro de Estado español y la reacción derivada del mismo en el ambiente de la Sociedad de Naciones ha hecho fracasar esta ofensiva diplomática.

En los pasillos del Consejo, después del discurso de nuestro ministro, se comentaba favorablemente el tono sereno, enérgico y de una lógica perfecta en que ha estado inspirado.

Se reconocía que desde hace tiempo no se había planteado en la Sociedad de Naciones un problema tan grave como el de España, con una tal visión de estadista.

En efecto, los que esperaban un llamamiento de tonos románticos o un discurso mitnesco de ataque verbal, se han equivocado rotundamente. El representante de España, heroica y digna, ha venido a Ginebra para situar el problema en el lugar que le correspondía.

El señor Alvarez del Vayo ha declarado que España no quiere asumir la responsabilidad de una mal llamada "política de paz", que es suicida y que lleva directamente a la más horrible catástrofe.

Grande fué la impresión en el Consejo cuando el señor Alvarez del Vayo habló de la heroica de-

### Inglaterra y Francia presentan oficialmente su proposición de armisticio

#### DISCURSO DEL DELEGADO INGLÉS

Después del discurso del ministro español, los representantes de Francia e Inglaterra presentan al Consejo su proposición de mediación en la guerra civil española, para que ésta finalice por medio de un plebiscito.

ASOCIACIÓN DE AMIGOS DE LA UNIÓN SOVIÉTICA

Mañana domingo, día 13 y once horas de la mañana, en el Teatro Municipal, dará una charla el camarada VICENTE GÓMEZ FAYOS...

UN ASESINATO

La agresión criminal e inconsciente, pone fuera de combate a un gran luchador.--Burriana entera, apostrofa al asesino y rinde al caído un tributo de respeto y dolor

—¡Han asesinado a Gimeno...! ¿Por qué?

EL PUEBLO

Y el pueblo se levantó en masa; en un grito, en un clamor, en un apóstrofe... El impulso fué unánime; la gente, el pueblo, se negó a trabajar...

—¡Asesinos, asesinos...! El cadáver del camarada Gimeno, martirizado, fué llevado, desde el cementerio, a la casa de los socialistas...

HOMENAJE

Diez y siete mil habitantes tienen Burriana. Diez y siete mil burrianeses asistieron al entierro del cadáver del camarada Gimeno...

El pueblo, todo el PUEBLO, y sus estamentos, sus jerarquías — que también las tiene la Democracia — y sus autoridades — que también las tiene y las necesita la Revolución...

Banderas, banderas, banderas... las que habían sido vitoreadas. Otras, no, porque el pueblo, el PUEBLO no lo quiso.

Todas las autoridades provinciales, el alcalde de la capital, todas las representaciones de los organismos políticos y sindicales de la Capital y de Burriana...

Los compañeros de Concejo de Gimeno: los compañeros, que están amenazados, — ¿por qué? ¿por quién? — pero que ya se sienten amparados y protegidos por las autoridades y por el pueblo...

Secciones de muchachas, uniformadas, de las Juventudes... Ofrendarías portando las coronas monumentales... Diputados a Cortes Pesset, Sapiña, Gómez Hidalgo... Y el pueblo, EL PUEBLO, diez y siete mil burrianeses, reflejaban en el rostro un ansia de justicia...

EPILOGAL

En el cementerio, ante el féretro y ante la multitud, Vicente Sánchez Esteban, Comunista, vertió la vibración oral de su protesta y puso el sereno acento de la ponderación.

—Ha caído—dijo—uno de los mejores, asesinado traidoramente por la espalda. Sobre los asesinos se pronunciará la justicia. Y recomendó al pueblo, serenidad.

Habló, también, Sapiña, herido en lo entrañable de su amistad, de su fraternidad, y también recomendó al pueblo serenidad y calma.

Y el Gobernador civil, que dijo algo substancioso: algo por este tono: "La autoridad ordenará el desarme de toda la retaguardia: quienes no acaten la orden serán considerados enemigos..."

"Y será hecha justicia". Y un clamor unánime llenó el ámbito inmenso, de la huerta, del pueblo, el ámbito sin límites de la fecunda, fraterna, redentora y justiciera Revolución...

CASTELLON AL DIA

—Ayer falleció en esta capital nuestro querido amigo el probo oficial primero de la Excm. Diputación provincial José Gil González, dejando sumida en hondo desconsuelo a su esposa e hijos y demás familia.

Hombre bueno, de nobles sentimientos y sencillo en grado sumo, se captó la estimación de cuantos le conocieron y trataron, por lo que hoy es general el duelo que deja al extinguirse.

Descanse en paz el amigo Pepe.

Esta mañana a las once ha tenido lugar el traslado de los restos mortales, viéndose el triste acto muy concurrido.

Presidían el acto el Presidente de la Diputación provincial camarada Matías Sangüesa; Vicente Nostrot, Bernardo Pérez y Federico Castellano.

A la esposa e hijos y en especial al fiscal suplente camarada Pepe Gil Nostrot le enviamos nuestro más sentido pésame.

GOBIERNO CIVIL

EL ENTIERRO DEL CAMARADA GIMENO —Ayer por la tarde—empieza diciéndonos el gobernador en nuestra diaria entrevista— asiste en Burriana al entierro del camarada Gimeno, concejal de aquel Ayuntamiento vilmente asesinado el día anterior, constituyendo el acto una imponente manifestación de duelo tomando parte todo el vecindario.

Además de los muchos correligionarios de Castellón que se trasladaron a Burriana, figuraban en el fúnebre cortejo los diputados por Castellón camaradas Sapiña, Gómez Hidalgo, el diputado por Valencia Peset, el alcalde y presidente de la Diputación camaradas Castelló-Tárrega y Arroyo y Matías Sangüesa respectivamente, el director de HERALDO DE CASTELLON Sánchez Esteban, así como una nutrida representación de partidos políticos y organizaciones sindicales.

—Acompañamos al cadáver hasta el cementerio, pronunciando sentidas palabras los camaradas Sánchez Esteban y Sapiña, interviniendo yo también para decirle al pueblo de Burriana que debe tener tranquilidad y confianza en sus autoridades con la seguridad de que se hará justicia.

—En este pueblo—sigue manifestando—continúa un delegado gubernativo y elementos de la Brigada de Investigación con objeto de aclarar las causas de este suceso y averiguar el misterio que rodea este hecho delictivo. También se encuentra en Burriana el Juez especial camarada Ordás con la misión de abrir el correspondiente sumario y prestar los datos necesarios a la justicia.

UN BANDO DEL DELEGADO GUBERNATIVO Además de estas gestiones, se ha publicado en Burriana un bando por el delegado gubernativo para procederse inmediatamente al desarme, entregándose después las armas a los que vayan provistos de la licencia oficial mediante el informe favorable de los partidos a que pertenezcan.

—Espero que estas medidas darán los efectos apetecidos, ya que con esto solo se trata de dar satisfacción al pueblo que pide justicia, evitando con ello a todo trance se puedan reproducir hechos de esta naturaleza cuyas consecuencias después todos deploramos.

He recibido muchos telegramas de la provincia de partidos políticos y sindicales, protestando de este hecho bochornoso.

HACIA EL NUEVO AYUNTAMIENTO DE ALMAZORA —En Almazora—continúa el camarada Rodríguez—continúa un delegado para terminar de llegar a un acuerdo y formarse el nuevo Ayuntamiento con el asentimiento de todos los partidos políticos y sindicales, habiéndome informado este delegado que mañana se celebrará un acto político en el que intervendrán representantes de todos los partidos políticos y de las sindicales U. G. T., C. N. T. como así mismo de la F. A. I. Este acto es para dar al pueblo una orientación y que todos entren en la realidad.

LA CUESTION DE LA NARANJA —Las bases—termina diciéndonos el gobernador—para solucionar la cuestión de la naranja y que fueron remitidas a la C. L. U. E. A. y representantes de las Cooperativas para su firma. Tengo entendido que las Cooperativas han dado ya su asentimiento a estas bases, esperando que los representantes de la C. L. U. E. A. darán también su conformidad facilitando con ello la normalidad a todos los pueblos de la provincia que afecta el problema de la exportación.

VISITAS Visitas del día de hoy: Comisión de Lucena; alcalde de La Llosa; comisión de Villavieja; comisión de Cabanes; alcalde de Beehi; comisión de Castellfort; comisión de la F. U. E.; comisión de Arañuel; comisión de Alcora; comisión de Vall de Uxó; presidente del Sindicato Campesino de Castellón; Juan Bernat y Miguel Alegre, de Castellón.

A nuestros suscriptores Se ruega a nuestros suscriptores que deban tres recibos, se pongan al corriente antes de fin de año pues de lo contrario serán dados de baja sin más requisitorias.

Sindicato de Trabajadores Técnicos.- U. G. T.

A todos los trabajadores técnicos de Castellón y su provincia Ponemos en conocimiento de todo Trabajador Técnico, que Oficialmente ha quedado constituido y jurado ante la UNION GENERAL DE TRABAJADORES DE ESPAÑA este Sindicato, dispuesto a defender los derechos de todos los Técnicos de fundamento ineludible que en sí lleven el desarrollo y vida a la industria en general.

Todo Trabajador de: Oficinas o gabinetes técnicos de estudio y de oficinas de información y venta; laboratorios físico-químicos, salas de ensayos y pruebas; fábricas y talleres de construcción y reparación, cerámica, servicios de obras de inspección y mantenimiento, montajes e instalaciones de todas clases y explotaciones e industrias agrícolas, y arte textil; ENCAJAN en nuestro Reglamento y Estatutos.

LA EJECUTIVA. Domicilio Sindical: G. Chermá núm. 51 — 1.º. Horas de Secretaría, de 7 a 9 tarde. Teléfono 1.360.—Castellón.

Socorro Rojo Internacional

Relación de donativos recibidos en el día 12: Amparito y Eduardito Viciano, 1 cubierto completo; 6 vasos; 4 tazas; 4 platos y 4 cucharitas. Juan Colón Ríos, 1 cubierto completo; 2 vasos; 2 platos llenos; y un plato soperero. XX., 5 pesetas. Antonio Artola Soligó, 5 pesetas.

Total de ptas recibidas, 352.95. Continúa abierta la lista de donativos de todas clases en nuestro local Casas Sala, núm. 66.

¡ATENCIÓN! ¡ATENCIÓN! Se pone en conocimiento de todos los militantes del Socorro Rojo Internacional, que todavía no tengan en su poder el carnet personal de la Organización, se pasen a recogerlo por la Secretaría de este Comité, Casas Sala, núm. 66. Castellón 12 diciembre 1936.

Delegación de Hacienda

Habiéndose prorrogado el período de cobranza voluntaria del tercer y cuarto trimestre del año actual, hasta el 20 del mes en curso; se previene a los contribuyentes del Estado que hasta dicho día podrán hacer efectivas las correspondientes cuotas sin recargo alguno.

Ateneo Racionalista

Este Ateneo invita a todos los socios y público en general a la conferencia que hoy sábado día 12 y a las diez de la noche, dará en el local de este Ateneo, el camarada y publicista Jesús Alonso Santandreu, sobre el tema "España y su lucha". El Secretario.

Junta Provincial de Abastecimiento

Esta Junta Provincial de Abastecimiento en atención a las circunstancias actuales y al igual de lo establecido en otras ciudades leales, indica al público en general y muy particularmente a los dueños de hoteles, restaurantes, fondas, etc., la conveniencia de suprimir platos en la confección del menú, reduciendo las comidas al llamado cubierto de guerra consistente en dos platos y postre-fruta.

Por la Junta JOSÉ CLARA. Castellón 12 diciembre 1936.

Tribunal Popular de Castellón

JUICIO SUSPENDIDO El Tribunal Popular de Castellón que tenía que constituirse hoy para ver y fallar en juicio oral, la causa seguida contra Eloy Tomás Gil, vecino de Ludente y Eloy Tomás Ibañez de esta ciudad, fué suspendido, aplazándose para el miércoles próximo.

NURIA, NURIA

Cual madre, cual familia, cual pueblo chico o grande no sabe que la leche NURIA es la mejor? NURIA (Productos Lácteos S. A.)

CARTELERA DE ESPECTACULOS

Federación Española de la Industria de Espectáculos Públicos U. G. T.

Teatro Hoy sábado debut de la gran gran Compañía de zarzuelas. Responsable Pepin Fernández. Tiples Anita Barbarroja y Sara Fenor, con el reestreno de la gran obra "LA DEL MANOJO DE ROSAS"

Royal PARA HOY A las 6'30 y 9'30: 2. "La Isla Misteriosa", documental. 3. "Deporte de invierno", (dibujo en color). 4. Grandioso éxito de la mejor producción del año de Metro Goldwyn, en español "REBELION A BORDO" Gran interpretación de Clark Gable con Charles Laughton y Franchot Tone.

Capitol PARA HOY A las 6'30 y 9'30: "Opera Mikey" (dibujo en color) Formidable combate de boxeo por Joe Louis y Schmeling. 1. La interesante producción de Paramount "LA MUERTE DE VACACIONES" (Habla en español) Un drama emocionante por Frederic March, Evelyn Venable y S. Guy Standing.

Cine Doré A las 6'30 y 9'30. La producción Paramount. "OS PRESENTO A MI ESPOSA" Por Silvia Sidney. La producción Metro, en español "EL VELO PINTADO" Por Greta Garbo.

Cine Victoria A las 6'30 y 9'30. Producción Radio "POR LA VIDA DE SU RIVAL" Por Ricardo Cortés. La producción caballista "DEUDA SALDADA" Por Buck Jones.

Popular Cinema A las 6'30 y 9'30. La producción caballista "DEUDA SALDADA" Por Buck Jones. La producción Metro "LA MARCA DEL VAMPIRO" Por Lionel Barrimore.

Para los niños. Para los adultos. Para los ancianos. ES EL MEJOR LAXANTE. ES EL MEJOR PURGANTE. El más agradable. El más cómodo. El más económico. LAS "TABLETAS CASTELLO". 30 dosis DOS pesetas. De venta: En las principales Farmacias.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón de la Plana

Table with columns for various financial data and interest rates.

Deportes Pelota

EL PARTIDO DE ESTA TARDE Esta tarde se ha jugado el partido entre Trinqueteret de Villarreal, Mora y Diari contra Emilio Pedreguer y Moragues. Se ha registrado un lleno completo, prometiéndose el público un interesante partido pero no fue así. El bando de Castellón estuvo formidable, dejando a sus contrarios a 30 tantos. Mora y Trinqueteret, estuvieron flojos. El público salió defraudado, pues aunque se registraron algunas jugadas de clase en conjunto no respondió a la fama de los pelotaris. Se cruzaron numerosas apuestas.

RELOJERIA - OPTICA Radio Folch Teléfono 1689 Plaza República, 14 CASTELLON

¡ANEMICAS! ¡INAPETENTES! ¡IDESNUTRIDAS! recobraréis el vigor, el apetito y la actividad a las pocas semanas de tomar el poderoso reconstituyente Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel. LAXANTE SALUD El más suave y eficaz contra el estreñimiento de los niños. En cajas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Fábrica de licores y botellas :-: degas de vino :-: LICOR CARMELITANO Desierto de las Palmas (Benicasim) Cognac y Mistela del mejor moscatel de España Lo más exquisito del mundo Especialidad en cremas de licor Representante en Castellón: MARINO FERRER, Caballeros, 47

# Más detalles de la sesión de la S. de N.

## En los frentes de Madrid hay relativa tranquilidad. -- La nota más destacada son las constantes deserciones del campo enemigo. -- Varios moros entregan abundante material de guerra

### La Sociedad de Naciones

#### LA SESION DE LA TARDE

EL DELEGADO DE INGLATERRA RAZONA SUS PUNTOS DE VISTA

Ginebra. — Esta tarde a las 5'30, ha tenido lugar la tercera sesión pública del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Presidió el señor Edward y han asistido los siguientes miembros del Consejo: Costa du Celes (Bolívia), Lord Cranborne (Inglaterra), Vellingsboef Kef (China), Alvarez del Vayo (España), Vienot (Francia), Feldmams (Letonia), Jordán (Nueva Zelanda), Komarmicki (Polonia), Badulesko (Rumanía), Samdell (Suecia), Sadak (Turquía) y Pothemkim (U. R. S. S.).

En primer lugar hizo uso de la palabra Lord Cranborne, que insistió en el proyecto de mediación presentado por su Gobierno, de acuerdo con el francés.

Comentó la intervención de esta mañana del señor Alvarez del Vayo y dijo que los temores expresados por el ministro de Estado español, relativos a un peligro de guerra, están justificadas.

“Yo no quiero entrar—dijo Lord Cranborne—en el examen de las diversas ideologías. La Sociedad de Naciones tiene que tolerar todas las ideas sin tomar partido por ninguna de ellas, pero es evidente que el contraste entre estas ideologías constituye hoy una verdadera amenaza para la paz internacional.

Expresa su sentimiento por el conflicto que se desarrolla en España, que por ser, en principio, un asunto de carácter íterior, movió al Gobierno inglés de acuerdo con Francia, a proponer la no intervención.

“E Comité de no Intervención tenía a su cargo impedir la entrega de armas a las dos partes contendientes en España. El representante español ha criticado este sistema, pero no se ha encontrado otro método para poder impedir que el conflicto se extendiera.”

El delegado inglés cree que, de una manera general, la política de no intervención ha impedido una guerra europea; pero se ve precisado a reconocer que “en estos últimos tiempos, desgraciadamente, no se ha observado el acuerdo de no intervención. La realidad, triste e irrefutable, es que en favor de las dos partes en lucha se viola el acuerdo de no intervención y se envían armas.”

“Sabido es—continúa diciendo el orador—que las fuerzas de los dos adversarios han sido aumentadas por extranjeros en una proporción que ha tomado caracteres alarmantes.

El Gobierno británico reconoce la gravedad de esta situación y ha tomado todas las medidas que están a su alcance para evitar que continúe.”

El Gobierno inglés ha insistido, además, cerca de los otros representantes de Estados en el Comité de no intervención para, con toda urgencia, adoptar medidas tendientes a evitar la llegada de refuerzos a las fuerzas en lucha.

También el Gobierno inglés ha pedido a los representantes de los otros Gobiernos que estudien un medio práctico para acabar con esta situación.”

A continuación Lord Cranborne ha dicho: “La aplicación de esta política está dirigida a acortar la duración de la guerra civil. También lo está a impedir que esta guerra pueda transformarse en un conflicto internacional.

Hay que hacer todo lo posible por poner término a una situación que constituye una acusación grave contra la civilización mundial.

Durante estos últimos días se han hecho gestiones por los Gobiernos de Francia e Inglaterra para terminar el conflicto armado con una mediación.”

A propósito de esta mediación, el representante inglés, ha dicho: “Hay que entrar en contacto con las dos partes, primero para llegar a unas negociaciones y después a un armisticio.

A este fin, los Gobiernos de Francia e Inglaterra se han puesto al habla con los de Alemania, Italia, Rusia y Portugal, para invitarlos a participar en esta iniciativa.”

Esta declaración del representante inglés es muy importante, porque viene a establecer que la

mediación, en todo caso, tendría que ser entre el Gobierno legítimo español y los Estados violadores del pacto, y no entre el pueblo español y los rebeldes.

El representante británico ha expuesto que su Gobierno acogerá con toda simpatía el proyecto que pueda acabar con la tragedia española, y ha recordado que la Sociedad de Naciones tiene que preocuparse también del aspecto humanitario de esta lucha.

Se ha referido asimismo al problema de la evacuación de la población civil que aun queda en Madrid, “gran ciudad sitiada y sometida a todos los horrores de la guerra”, y al problema del abastecimiento de la población y de los refugiados de otros puntos.

La Sociedad de Naciones tiene también el deber de preocuparse del envío de medicamentos, de la asistencia a los enfermos y heridos y del intercambio de prisioneros.

La última parte del discurso de Lord Cranborne estuvo consagrada a la tarea humanitaria que la Sociedad de Naciones, de acuerdo con la Cruz Roja Internacional, tiene el deber de desarrollar.

#### Discurso del delegado de Francia

A continuación intervino el representante francés Mr. Vienot, sustituto del señor Delbos, que empezó su discurso diciendo:

“No puede ser el representante de Francia quien se oponga a las razones presentadas por el Gobierno español para justificar la petición de que se reuniese el Consejo. La amenaza para la paz existe y la situación internacional que resulta de los acontecimientos de España justifica la posición del Gobierno de la República española.”

El orador hace un detenido estudio de la situación actual de Europa y de la lucha interior de España que puede provocar intervenciones extranjeras de tal tamaño, que un Gobierno legal no puede denunciar como una verdadera agresión.

No sólo es España la que está envuelta en esta guerra. Los acontecimientos que todos lamentamos se van desarrollando de tal forma que adquieren una grave importancia internacional, hasta el punto de que la paz europea está seriamente amenazada. Es esta preocupación la que ha inspirado la iniciativa que el Gobierno francés tomó en el mes de agosto, cuando propuso la creación del Comité de no Intervención de Londres.

Esta misma preocupación le ha aconsejado hace días pedir a las potencias prácticamente interesadas en los acontecimientos de España que se uniesen a Inglaterra y a Francia para reforzar su voluntad de no intervenir ni directa ni indirectamente en la guerra civil española.

En estas condiciones el Gobierno francés aceptará, estudiándola como la mayor atención y la más grande simpatía, cualquier proposición que pueda ser hecha ante el Consejo.

En espera de esta proposición Mr. Vienot se ha declarado de acuerdo con el representante de Inglaterra en lo que respecta a la aplicación del Pacto de no Intervención, que es preciso reforzar.”

El delegado francés ha agradecido mucho al representante de España que éste haya “comprobado el espíritu que ha inspirado a los promotores de esta política.”

Reconoce que el Comité de no Intervención no tiene una gran eficacia, pero ahora se procurará aumentarla.

“La cuestión de los voluntarios—siguió diciendo el delegado francés— ha tomado en estas últimas semanas un aspecto de verdadera gravedad. La llegada de voluntarios en los primeros momentos era una manifestación individual que no comprometía ni podía comprometer a los Gobiernos de los Gobiernos de los países a que éstos pertenecieran; pero hoy la situación es diferente. Se ven en los campos de batalla formaciones en masa y casi unidades extranjeras organizadas.

Se puede temer que, de seguir esta situación, muy pronto se concentran sobre los territorios de-

vastados de toda Europa. Por esto el Gobierno francés se muestra muy complacido de la iniciativa que ha tomado en estos últimos días la U. R. S. S., que ha propuesto al Comité de Londres que se adopte una decisión concreta sobre este problema.

Francia no duda que esta cuestión podrá ser resuelta, así como otras muchas, si la iniciativa franco-británica es favorablemente acogida por los gobiernos europeos.

Como medio de impedir la agravación de la crisis internacional, derivada de los acontecimientos de España, es preciso que se desarrolle con todas sus consecuencias el principio de no intervención, asegurando un control riguroso.

El representante francés cree que el Consejo puede, en sus resoluciones, hacer suyos estos principios y aprobar los esfuerzos hechos para terminar con los peligros que el ministro de Estado español ha indicado.

El proyecto franco británico no se limita al control preventivo, sino que está dirigido a lograr que termine la lucha civil de España y los horrores y la destrucción terrible de que ha hablado el representante inglés.

El señor Alvarez del Vayo nos ha advertido que es siempre más difícil distinguir netamente lo que pertenece a la vida interior del país, que lo que puede ser considerado como relativo a la vida internacional, pero esta dificultad no podría justificar un desinterés de las potencias interesadas en buscar un arreglo al problema español.

Nosotros creemos que la Sociedad de Naciones aportará su contribución a la defensa de la paz, contribución importante y humanitaria, fin primordial de su existencia.”

#### Discurso del delegado de Nueva Zelanda

El señor Jordán representante de Nueva Zelanda, dice que no quiere expresar su opinión sobre el fondo de la cuestión, porque sería muy difícil hacerlo sin conocer todos los elementos del problema, pero lo mejor que puede hacer es llamar la atención del Consejo sobre la situación en que se encuentra también la Sociedad de Naciones, que está indirectamente interesada en el problema.

“Si ustedes quieren recordar un libro editado por la Sociedad de Naciones, titulado “Pequeña Guía de la Sociedad de Naciones”, encontrarán en la página 79 el siguiente párrafo: “El artículo once tiene por fin asegurar el mantenimiento de la paz.”

No se refiere directamente al arreglo de los conflictos internacionales, sino que alude a acabar o a calmar la crisis que amenaza a la paz entre las naciones.

Para lograr este resultado es necesario algunas veces que los órganos de la Sociedad de Naciones examinen los conflictos que han provocado la crisis y que den a estos conflictos una solución o el principio de una solución.”

El señor Jordán ha continuado leyendo textos de la Sociedad de Naciones que justifican perfectamente, no sólo el requerimiento del señor Alvarez del Vayo, sino la obligación de la Sociedad de Naciones de intervenir en el conflicto.

También ha reconocido la legitimidad del Gobierno español. Ha dicho que “si un país constitucionalmente su Gobierno, este Gobierno tiene que ser considerado como aceptable por la opinión pública, especialmente si este Gobierno no prevé los medios susceptibles de poner fin a su propia existencia. El resultado de las elecciones, no ha sido considerado como satisfactorio para una minoría? El descontento se ha manifestado espontáneamente en el seno de esta minoría, o por el contrario ha sido inspirado por otra influencia? Estas son las preguntas que se plantean ante cada miembro del Consejo.”

Después, el señor Jordán ha recordado las declaraciones del señor Alvarez del Vayo esta mañana y también las que había hecho en la pasada Asamblea. Dice que inspirándose en estos dos textos de las declaraciones del señor Alvarez del Vayo y en los textos de la Sociedad de Naciones se ve claramente cómo se tiene que obrar hoy para defender la paz.

El Consejo tiene la obligación de examinar la situación, y mi país—dice el señor Jordán—está dispuesto a unirse a la deci-

sión que puedan tomar los otros miembros del Consejo, para estudiar la situación y obrar en interés de la humanidad y del Gobierno constitucional.”

El señor Jordán terminó su discurso diciendo que el Gobierno español ha pedido al Consejo que examine la situación y el Consejo tiene que proceder a una encuesta completa lo más rápidamente posible.

#### Discurso del delegado la U. R. S. S.

Después del señor Jordán ha hablado el señor Photemkim, representante de la Unión Soviética.

“La opinión pública internacional—dice el señor Photemkim—ha juzgado de diferentes maneras el requerimiento del Gobierno de la República española al Consejo de la Sociedad de Naciones.

Se han expresado diferentes opiniones relativas a la utilidad y a la eficacia de una acción de la Liga.

Nosotros no tenemos que preocuparnos de esto. La República española en su calidad de miembro de la Sociedad de Naciones exige un derecho innegable. Considera además que su requerimiento constituye un deber, porque se trata de una amenaza dirigida contra la paz internacional. Los hechos expuestos en el magistral discurso, lleno de dignidad, hecho por el delegado de la República española son muy graves.

Han sido establecidos de una manera irrefutable. Se trata de la ayuda exterior a los rebeldes que se han sublevado contra el Gobierno legal, libre y regularmente elegido por el pueblo entero, defendiendo la causa de la democracia. Se trata de una intervención en favor de rebeldes por parte de algunas potencias extranjeras. Los que han intervenido se han hecho cómplices de los rebeldes mientras estaban en relaciones diplomáticas oficiales con el Gobierno de la República española.”

En ciertos momentos, los rebeldes, gracias al apoyo extranjero, han llegado a ampliar el campo de sus operaciones militares, y las potencias cómplices de los rebeldes han roto las relaciones con el Gobierno español y han reconocido al jefe de la rebelión como un jefe de Estado.

Si hasta entonces enviaban a los rebeldes material de guerra, aviones y técnicos, ahora envían formaciones militares. Algunas amenazas pronunciadas por el jefe de la rebelión hacen temer que las fuerzas navales de sus protectores prestarán su concurso para organizar el bloqueo de los puertos del Gobierno.

No es preciso decir que esta intervención es particularmente peligrosa para la paz del mundo, porque puede arrastrar las peores complicaciones internacionales.

No se trata de una agresión contra la República española, miembro de la Sociedad de Naciones—y en este caso ya el deber del Consejo sería reaccionar, según el pacto—más se trata también, con ha dicho el representante español, de la paz del mundo amenazada.

La responsabilidad del Consejo, pues, es grave.

Puesto que el Consejo ya está impuesto del asunto, tiene que tomar una actitud neta y clara, sin dejar escapar ningún medio para acabar con la agresión y preservar a la comunidad de las naciones de una catástrofe espantosa.

“La actitud de la Unión Soviética—ha dicho el señor Photemkim—en esta cuestión española es conocida. Su Gobierno no ha considerado nunca la ayuda dada al Gobierno legal de la República contra los rebeldes como una injerencia en los asuntos interiores de un país o como una transgresión del pacto de la Sociedad de Naciones. La prohibición de venta de armas a un Gobierno legal, víctima de una traición es contraria a todos los acuerdos y a todos los derechos. Sin embargo, teniendo en cuenta algunas circunstancias excepcionales y la preocupación de defender la paz, el Gobierno de la Unión Soviética ha prestado su adhesión al acuerdo internacional de no intervención y ha respetado su compromiso.”

El hecho de que el Gobierno soviético haya consentido deliberadamente que este compromiso sea reforzado constituye una prueba indiscutible. Por esto el 4 de diciembre el delegado de la Unión

Soviética fué encargado de presentar al Comité de Londres la proposición encaminada a impedir la llegada de voluntarios a España, pero quedando bien establecido que el Gobierno de la Unión Soviética no aceptaba esta medida sino a condición de que fuera también ejecutada por todos aquellos que dieron su conformidad a los mismos compromisos.”

El delegado del Gobierno soviético ha continuado su discurso diciendo que es necesario reforzar el control y asegurar la eficacia de todas las medidas que se adopten para acabar con la rebelión en España. El Gobierno de la U. R. S. S. está dispuesto a adherirse, en principio, a todo lo que se refiera al proyecto franco-británico encaminado a hacer cesar, lo más pronto posible, las hostilidades en España y a discutir con los Gobiernos de otros países para fijar la forma que se puede dar a este proyecto. Pero se tiene que tener en cuenta, también el Consejo de la Sociedad de Naciones no puede descuidar ningún medio para defender la paz mundial.

#### El delegado de Polonia

Por último habló el señor Komarmicki, representante de Polonia, que se expresó, en cuanto al fondo, en un todo de acuerdo con lo manifestado por el representante inglés y el francés.

#### Después de la sesión de la tarde

Ginebra. — Continúan en los pasillos los comentarios favorables al discurso pronunciado por el ministro de Estado español, señor Alvarez del Vayo. Algunos periódicos aseguran que en determinados círculos y reuniones políticas, alrededor de la S. de N., se espera que termine el asunto de “España mañana por la tarde. Según estas informaciones, se votaría una resolución cuyo primer punto sería el reconocimiento de la legitimidad del requerimiento hecho por el Gobierno español a la Liga de Ginebra.

Como nadie ignora, existía un verdadero complot para ahogar nuestra reclamación. Los ministros de Negocios extranjeros no han venido a la reunión de Ginebra y se han hecho representar por delegados. Las grandes potencias tenían que en el ambiente relativamente democrático del Consejo, las pequeñas naciones suscitaban reclamaciones de justicia y derecho. Vencida la conjura, lo que parecía iba a ser una sesión única, ha dado ya dos reuniones privadas ayer y otras dos públicas hoy. El discurso de Alvarez del Vayo de esta mañana ha sido, a sabiendas, moderado, para no espantar el naciente interés. Por la tarde los delegados de Inglaterra y Francia se han manifestado todavía con mucha prudencia y diplomacia, pero inmediatamente hemos oído un discurso inspirado del delegado de Nueva Zelanda, que con palabras llenas de entereza y emoción ha recomendado que el Consejo, en la aplicación del Pacto de la Sociedad de Naciones, haga todos los esfuerzos para proteger a todos los Gobiernos constitucionales allí donde sea perturbada la paz.

Así podemos esperar la sesión de mañana, que algunos decían que no se celebraría.”

#### Turquía plantea al Consejo la cuestión del Mediterráneo

El secretario de la Sociedad de Naciones ha dado a conocer al Consejo una comunicación del Gobierno turco pidiendo que se examine la cuestión de Alejandría y Antioquía, recurriendo al artículo 11 del Pacto, del mismo modo que lo ha hecho el Gobierno español.

Turquía hizo gestiones cerca de Francia, que tiene el mandato de Siria, y el Gobierno francés contestó que no es asunto que interese solo a Francia, sino al Consejo de la Sociedad de Naciones y su planteamiento ante el organismo ginebrino puede abrir, con toda su extensión, el estudio de la cuestión del Mediterráneo.

La prensa fascista ha confesado que en efecto, la cuestión española no es sino la respuesta de los países fascistas a la Conferencia de Montreux, en la que los países del Mediterráneo Orien-

tal se habían puesto de acuerdo para defenderse de la intrusión germánica. Fracasada la intención fascista en el Mediterráneo Occidental, los Gobiernos fascistas amenazan al Mediterráneo oriental.

El Gobierno turco tiene la intención, precisamente, de plantear el problema en sus términos exactos de modo que no afecte a sus intereses peculiares, sino a todos los países que tienen intereses en el Mediterráneo.

#### La lucha en el Centro

AL PRETENDER PASAR EL MANZANARES, FUERZAS SALIDAS DE LA CASA DE CAMPO, SON DURAMENTE CASTIGADOS LOS REBELDES. — SE PASAN A LOS LEALES TRES MOROS CON GRAN CANTIDAD DE ARMAMENTO

Madrid. — A primera hora de esta mañana, en el sector de la Casa de Campo, cercano a la Ciudad Universitaria, han intentado pasar por el hueco del río Manzanares, unos seiscientos moros, que han sido duramente rechazados por nuestras fuerzas, haciéndoles retirarse al interior de la Casa de Campo, tras de dejar en el lugar de la lucha, 43 muertos, viéndose cómo se llevaban a numerosos heridos que por no perder tiempo los conducían agarrados por detrás del cuello del uniforme, arrastras, hasta perderse de vista.

En manos de una de las unidades que intervinieron en la acción, ha quedado un mulo con una ametralladora y varias cajas de municiones. Ocultos en los altillos del terreno, quedaron tres soldados de la policía indígena. Estos, al terminar el combate y llevando las manos en alto, se presentaron a nuestras fuerzas. Como uno de los soldados hablaba claramente el español, dieron cuanto se les pidió, y al preguntarles cómo no se habían pasado con las armas, uno de ellos se ofreció a volver por ellas al lugar donde las habían dejado, ofreciéndose un compañero a acompañarles, y saltando nuestros parapetos salieron los dos valientes, volviendo cuando la intranquilidad iba haciendo presa en nosotros, con una máquina lanzabombas, buena cantidad de éstas, cuatro fusiles, correajes y municiones. Animados por el resultado excelente de la salida, se ofrecieron otros compañeros a acompañar al que salió anteriormente, regresando nuevamente, al cabo de una hora, con copioso botín, ya que además de armas y municiones, traían unos centenares de pesetas en plata y papel, que fueron entregados para los hospitales de sangre.

#### Se pasan a nuestra causa otros diez moros con ametralladoras

En el sector de Casa Quemada se han pasado a nuestras fuerzas diez moros con varias ametralladoras. Confirmaron que cunde la desmoralización entre las tropas rebeldes.

#### Noticias oficiales del Ministerio de Guerra

PARTE DE AYER POR LA NOCHE

Frente del Centro: En los sectores del Guadarrama y Guadalajara, sin novedad.

En el sector Sur del Tajo, en San Martín de Pusa y San Martín de Montalbán, fuego de artillería facciosa, sin consecuencias.

En el sector de Aranjuez, el enemigo trató de hostilizar nuestras líneas con fuego de artillería desde las posiciones de Valdemoro, sin causar daño alguno. Igualmente aconteció en el sector de Somosierra, sobre Paredes de Buitrago.

Nuestra aviación efectuó vuelos de reconocimiento.

Frente de Madrid: Un día más de heroica resistencia por las bravas milicias, y un fracaso más que sumar a la ya larga lista de inútiles empeños por parte de los tuzos fascistas.

En la noche pasada el enemigo, con gran lujo de fusilería, morteros y bombas de mano, intentó otro ataque por la Moncloa y Ciudad Universitaria, viéndose contenido por la infranqueable barrera de nuestros milicianos. Los facciosos volvieron a sus posiciones con muchas bajas.

La artillería republicana batió eficazmente pequeñas concentraciones enemigas de la retaguardia.

La aviación facciosa no ha hecho acto de presencia en nuestro cielo.

Calma en el resto del día. En los demás sectores, sin novedad.

#### También en Villaverde se fugan varios soldados

En el sector de Villaverde fueron desalojadas cuatro casas, otras cuatro en el de Carabanchel y dos en el de Pozuelo, todas ellas ocupadas por facciosos, que sufrieron bajas.

Se han presentado en la mañana de ayer en nuestras filas varios soldados desertores del enemigo, que hicieron declaraciones de gran interés.

A primera hora la criminal artillería fascista bombardeó los barrios madrileños del puente de Toledo, arrojando también algunos proyectiles sobre el centro de la capital.

#### Noticias oficiales del Ministerio de Marina y Aire

PARTE DE AYER POR LA NOCHE

La aviación al servicio de las tropas defensoras de Madrid, además de ejercer una constante vigilancia sobre la capital, prestó servicios de reconocimiento sobre los diversos sectores de la Sierra del Guadarrama, cuyas cumbres están ya cubiertas de nieve.

Se profundizó mucho el vuestro, realizado a poca altura, hacia el Norte, no habiéndose visto por ninguna parte concentraciones enemigas.

Todos los servicios se realizaron sin novedad.

#### Parte de guerra del territorio vasco

Bilbao. — Se han registrado pocas novedades en estos frentes.

En el sector de Elorrio, nada destacable. Niebla y frío intenso.

En el sector de Ochandiano-Uvidea, también frío; pero, no obstante, hubo energético ataque de nuestra artillería sobre los reducidos rebeldes de Villarreal.

Muchos obuses cayeron en las inmediaciones del pueblo y otros hicieron explosión en los focos rebeldes, causándoles bastantes daños.

La actuación de nuestras piezas fué magnífica e intensa.

Se ha presentado a nuestros milicianos del batallón Rusia un soldado del regimiento de Cerfíola, que se había extraviado por la montaña, cerca de nuestra posición de Uvidea. Ha manifestado que sus jefes le enviaron a llevar alimentos de Gestase; se extravió y aprovechó la ocasión que se le presentaba para pasarse a nuestras filas.

También hubo en este sector energético fuego de fusil.

En los demás sectores, sin novedad.

#### Hoy se celebrará la proclamación del nuevo rey, Jorge VI

Londres. — Mañana a las tres de la tarde se celebrará la ceremonia de proclamación del nuevo rey en el Palacio Saint James. Será precedida de una reunión del Consejo privado para registrar el advenimiento del duque de York, que se llamará Jorge VI.

El duque de Kent se ha entrevistado esta mañana a las once con el rey Eduardo.

#### Si quiere para su hijo perfecta salud y robustez NO deje de usar la leche condensada NURIA

Farmacias de guardia  
Paseal, Milicias, 11.  
Gómez, P. República, 9.

## LA MASCARA Y EL ROSTRO

### ASI PAGA EL DIABLO...

La última tragedia aérea se ha producido en el cielo terso y limpio de la Alcarria, no hace todavía cuarenta y ocho horas. El avión al servicio de la Embajada francesa en Madrid, para el transporte de súbditos franceses y la balija diplomática de este país, había salido en viaje normal. A la media hora de vuelo, le salieron al paso dos "cazas" teutonas, y sin otro norte que su designio criminal y monstruoso, atacaron el correo diplomático y lo abrieron envuelto en llamas. Todos los ocupantes del avión resultaron heridos, y entre esos ocupantes iba M. Lapré, director del "Paris-Soir", un diario francés que se ha distinguido por su campaña contrarrevolucionaria en el conflicto español.

La vida tiene estas amarguras irónicas. Lo menos que podía figurarse M. Lapré, atildado director de un periódico francés, tan francés que parece un negocio de perfumería, que los proyectiles alemanes que él está defendiendo ahora desde su caja de la Administración del periódico, iban a alcanzarle a él, a su orondo vientre, con el que discurre a la hora de inspirar su periódico.

"Paris-Soir" ha negado, o poco menos, que Alemania ayudase a los generales traidores a España. Para este periódico, nuestra causa es una causa de los otros, y los generales venían a establecer un orden de que nosotros carcamos dentro de la República. Un pueblo como el español necesitaba el mandarinato de un general. Y dentro de los generales de que podíamos disponer, ninguno, claro está, tan inteligente, ponderado y estadista como Franco a quien, como es natural, no conocían en "Paris-Soir" ni en parte alguna.

Es de suponer que el director de este periódico francés, vendido a los alemanes, no opine, desde anteaer, del mismo modo, si es que le peritonitis le deja opinar. Por los dolores de sus heridas, verá que son de balas alemanas. El plomo alemán duele en la carne francesa. Aun cuando en las horas de paz, estos franceses de cierto plano directivo padezcan de amnesia y se olviden tan lamentablemente de sus deberes de franceses, que se oponer a Alemania, cuyo fin primordial no es otro, mientras las cosas del Mundo no cambien, que taladrar a Francia por el costado que mejor puedan hacerlo. En 1914 fué

por Bélgica, por donde comenzó la invasión alemana. Nadie puede decir que hoy no sueñan, los hijos de aquellos boches del 14 en invadir Francia por los Pirineos, previamente hecha la invasión de España. Sueño irrealizable, sin duda; pero no por la ayuda que nos prestan los franceses como M. Lapré, que ponen sus periódicos a la disposición de la traición española, principio de la maniobra internacional fascista...

Muchas veces, M. Lapré, habrá pensado que Alemania daba ricos marcos oro a su periódico para llevar a cabo la campaña antiespañola. Lo que no pensó nunca que también daban balazos, y que aquel oro no era más que para justificar y legitimar estos atentados. Todo crimen necesita defensa. Y la defensa del crimen alemán e italiano la están haciendo esos diarios que, como el "Paris-Soir", no sienten escrúpulos al recibir un dinero manchado con la sangre del indeseado pueblo español.

"Así paga el diablo". No podía esperarse otra cosa, en el orden privado, de muchos de estos individuos complicados en el "gran chantaje" español. En el orden general, también recibirán esas naciones que han hecho oídos de mercaderes a nuestras angustias la embestida de un avión semejante al que anteaer, bajo el cielo de la Alcarria, abatía al correo diplomático de Francia. No puede ocurrir de otro modo el desarrollo de este gran drama del fascismo internacional. Los que por miedo a la guerra nuestra no han sabido exponer un poco hoy, mañana tendrán que exponerlo todo...

Desearnos vivamente que M. Lapré se salve y mejore de sus heridas gravísimas. No tan sólo por su salud, sino por ver cómo defiende esa postura difícil de su diario, en este trance en que le han puesto esos "cazas" alemanes, que él decía que no existían más que en la imaginación de los "bolchevikis" de detrás del Pirineo. Resulta que existían. Que "Paris-Soir" estaba muy mal informado. Que él fué a la guerra y... Dice un viejo refrán castellano: "Bueno es hablar de la guerra y no ir a ella; y hablar de la mar y en ella no entrar; y hablar de la caza, y tomarla en plaza". M. Lapré no debía saber este refrán...

EZEQUIEL ENDERIZ.

## Gobernar

por Ossorio y Gallardo

El periódico "Ahora", de Madrid, publicó ayer un artículo de Ossorio y Gallardo, titulado "Gobernar", que dice así:

"He aquí lo más importante en España. Importante, pero no difícil. Ahora más que nunca luchan en el mundo dos aspiraciones antitéticas. Para unos, el ideal es superar todas las disposiciones individuales mediante un esfuerzo constructivo. Para otros, lo apetecible es que los hombres accionen libremente, estimulados por sus propias bondades y sin ninguna coacción superior.

Por el primer camino se llega al estatismo comunista; por el segundo, al anarquismo libertario. Sin duda el mayor encanto se encuentra por el lado de la última fórmula, porque nada puede ser más alegre y grato que negar el estado de dictadura y hacer a cada hora lo que nos plazca, sin soportar mandatos. Todos apetecemos esto, así quien lo confiesa como quienes lo niegan, pero el logro de tan placida ilusión, es harto difícil por la sencilla razón de que el hombre es un animal sociable y sus ansias de liberación absoluta tropiezan con dos dificultades: una, que el derecho de cada sujeto se roza con el derecho de los demás; y otra, que la mayor parte de las obras humanas son superiores a la potencia de un hombre solo y requieren aunar el trabajo de varios para conseguir el fin apetecido.

Surge de aquí la necesidad de reglamentar la empresa y una vez hecho el reglamento hay que cumplirlo y para que se cumpla es indispensable que unos dirijan y otros se acomoden a tal dirección. En suma: hay que gobernar. Y si no se gobierna, no se vive.

No se trata de aquel concepto burdo y primario según el cual unos pocos son llamados a mandar y otros muchos predestinados a obedecer. No; en la vida social no hay superiores ni inferiores, sino distintos. Yo soy superior a mi zapatero, cuando se trata de defender pleitos, pero a la hora de hacer zapatos mi zapatero es superior a mí, pues si no me los hace, todos mis títulos académicos, todo mi empaque profesional, no me servirá de nada,

cada uno, acabaríamos siendo esclavos todos; y por ser esto tan evidente, se infiere que cuando se aparten de la obediencia del Gobierno, colaboran, sin darse cuenta, al triunfo del enemigo.

Para que el Gobierno tenga la máxima autoridad, se hallan en él todos los partidos democráticos, desde los republicanos moderados hasta los anarquistas. Esto parece, a primera vista, que es una mera paradoja, y yo me doy cuenta de que es un dramático sacrificio, sacrificio que sería estéril si no llevara consigo una enseñanza: la de que en las etapas de organización todos debemos aportar, libérrimamente, nuestros proyectos y soluciones; pero en el instante en que el pensamiento deja paso libre a la acción, es imposible gobernar. Y gobernar, no es labor exclusiva de los ministros y demás personalidades. Es labor del pueblo entero, y si no marchamos todos al unísono, supeditando las aspiraciones personales y dándonos cuenta de que nuestro concurso ha de estar identificado con los demás para facilitar la obra de gobierno, habremos de rendirnos a la bochornosa evidencia de que las dictaduras pueden andar y las democracias están condenadas a la parálisis. Si hay quien quiera eso, que lo diga.

## MADRID POR FUERA

### El frente alarmista

Al paio de la guerra se han inventado muchos trucos para ir disimulando el miedo. No hace muchos días tuve yo ocasión de leer, entre el natural asombro, un artículo que se publicaba en uno de los periódicos que nos es más afecto — "L'Oeuvre" —, donde se hacían juicios por un ex ministro de esta última hornada española, referentes a la actitud de Inglaterra y Francia con respecto a nuestro país.

El artículo llevaba el título: "En el frente internacional", y como si el autor estuviera atacado de un furor indomable, enseñaba los puños desde su trinchera, amenazando con duras represalias, hasta de índole personal, en el caso de no ser atendido.

El tal ex ministro fué uno de los primeros que arrancó de Madrid — no sé con qué pretexto —, en los últimos días de agosto, y cuando nos quisimos dar cuenta ya estaba en París, levantando su trinchera en uno de los mejores hoteles.

Y hasta, según dicen malas lenguas, se buscó luego el correspondiente enclaustrado en la Embajada, para que, a regañadientes del propio Araquistáin, que fué el primer sorprendido, tuviera que darle algún elemento para atender a aquel frente.

Eso en París, porque en Valencia, y con ocasión de tenerse que haber trasladado el Gobierno de la República para continuar su actuación, se ha formado, de la noche a la mañana, otro frente de los que ponen los pelos de punta.

En Valencia — que es uno de los pueblos que más rendimiento han

dado a la contienda —, no se puede ahora, materialmente, vivir con calma.

Toda la evacuación racional de Madrid se ha hecho a Valencia, y esto que por sí solo es un síntoma, ha ido reforzado con otros elementos, que voluntariamente abandonaron Madrid, amparándose muchos de ellos en el favor oficial.

En Valencia, desde que arribó el Gobierno, está funcionando el frente alarmista; todo un frente de mucho peligro.

Algo parecido de lo que sucedió en Barcelona por el mes de septiembre. Por entonces, como gorriones asustadizos al calor de los árboles, se refugiaron en las ramblas muchos castellanos que venían con determinadas comisiones; la principal lanzar, desde la tertulia del café, todos los días, el correspondiente bulo alarmista.

Pero los catalanes pronto cogieron fuego, y bastó que un buen día se diera la voz de alarma en un periódico para que se tomaran las medidas y se hiciera la limpia en menos que se cuenta.

En Valencia, los cafés, la calle, las hospederías, los mismos centros oficiales, están repletos de alarmistas.

De Valencia salió el bulo de que Franco había dispuesto tomar Madrid el día 8 de este mes, para celebrar allí la fiesta de la patrona del arma de infantería.

De Valencia también, que los rebeldes se habían apoderado del paseo de Rosales y de la Cuesta de San Vicente. Bueno es que se sepa que precisamente en la Cuesta de San Vicente, y tocando ya con los límites de la Florida, se han establecido, en estos dos días últimos, los talleres del periódico "Ahora".

De Valencia, la amenaza del enemigo de asolar Madrid hoy o mañana con gases y trillita.

Todos los días un bulo y todos los días una noticia alarmista.

¿Y a qué beneficia? Pues bueno es saber que, en estos pasados días, el enemigo ha podido desenvolverse en algunos sectores extremos por las obligadas precauciones que nosotros hemos tenido que tomar en Madrid.

La noticia alarmista hace más daño que la bomba cargada de dinamita y pronta a estallar en el hogar más indefenso.

Hay que acabar con los alarmistas.

El que por miedo se esconda y oculte su poquedad en el silencio, merece solo lástima y volver las espaldas piadosamente.

El cínico miedoso, que pretende justificarse con obligaciones fuera del peligro, sin perjuicio de tener que oírle, como en son de confidencia noticias alarmistas, hay que infligirle un castigo muy duro.

Recuerdo que estando yo en el cuartel general del florado Durruti, en Bujaraloz, en compañía de Francisco Barnes, allá por el mes de septiembre, tuvimos que observar, pegado a la puerta del caserón de madera, un millaño que se pasaba todo el día — de sol

a sol — lavando la ropa sucia en una artesa.

— ¿Por qué es esto? — le preguntamos al caudillo.

— Sencillamente, porque se trata de un cobarde. Tenía que haberle fusilado y le puse en la alternativa. El se decidió por lavar la ropa. Tiene labor hasta que termine la guerra.

La lección como de Durruti puede ser provechosa.

Coger a los cobardes y ponerlos a lavar la ropa de todos los cobardes. Sobre todo, después de los sustos.

ANTONIO DE LA VILLA

## Una nota del ministerio de Estado

### Exactamente se desconoce hasta donde pueden llegar los deseos del Gobierno francés

En el ministerio de Estado han facilitado una nota que dice así:

"El ministro de Negocios extranjeros comunica que los Gobiernos británico y francés han procedido en la semana última a un cambio de impresiones sobre la situación creada por la prolongación de la guerra civil en España y el peligro que hace correr a la paz Europea.

Habiendo constatado la identidad de sus puntos de vista a este respecto, el 4 de diciembre, por mediación de sus representantes diplomáticos cerca de los Gobiernos alemán, italiano, portugués y soviético, han pedido a esos Gobiernos que quieran unirse a ellos para afirmar su voluntad absoluta de prohibir rigurosamente todo aquello, directo o indirecto, que pueda, de una u otra manera, llevar aparejada una intervención extranjera en el conflicto, y, en consecuencia, que dirijan urgentemente a sus representantes en el Comité de Londres todas las instrucciones necesarias para la organización de un control plenamente efectivo.

Por la misma vía han pedido, además, a los cuatro Gobiernos antes citados que se asocien a ellos en un sentimiento de dignidad, con objeto de contener la lucha armada que se desarrolla en España, mediante una oferta de mediación tendente a poner al conjunto del país en condiciones de expresar su voluntad nacional."

El ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, fijará en Ginebra, a su debido tiempo, la posición del Gobierno español frente a esta importante nota."

**Madre la leche condensada NURIA, rica en vitaminas es la que conviene a su hijo.**  
**NURIA, siempre NURIA**

## Ateneo Racionalista

### Semana de júbilo infantil

AL PUEBLO DE CASTELLÓN

Enero 6, la fecha se repite al igual que la leyenda, vieja, mohosa por tantos lustros transcurridos.

Los tres viejos reyes avanzan cargados de ilusiones infantiles, juguetes; al aire sus blancas barbas agitadas por su furia.

Caminan lentos, todos los años, siempre iguales... Trepan por chimeneas y balcones, buscando en los destrozados zapatos infantiles, sus anhelos, sus deseos.

Hoy todo ha cambiado, ya no necesitamos de leyendas para justificar una fecha dedicada a nuestros más fuertes valores futuros: los niños.

¡Castellonenses!!!, a vosotros recurrimos llamando en vuestro corazón, contribuid en algo a la SEMANA DE JUBILO INFANTIL y habréis contribuido a la alegría de los huérfanos de la revolución. Realizad este acto humanitario y ellos cuando sean hombres comprenderán el altruismo de vuestra acción.

¡¡Comparad lo que les damos con lo que ellos han perdido!!

LA COMISION ORGANIZADORA  
NOTA: En el local de este Ateneo, Ruiz Zorrilla, 2, bajo de 4 a 8 tarde todos los días se reciben donativos en metálico y juguetes.

## El hambre azota los cotos fascistas

Entresacamos del "Berliner Tageblatt" la siguiente información sobre la situación en que se hallan las poblaciones civiles que gimen bajo la férula fascista.

Dice así el diario berlinés: "Acaba de introducirse el día del plato único, Queipo de Llano es el iniciador de esta idea, que ha sido acogida con gran satisfacción. En las regiones dominadas por la Junta de Burgos se han tomado severísimas medidas que tienden a restringir la manutención de los pobladores.

El plato único se impondrá dos veces al mes. Consiste en pan y fruta. Desde que ha surgido la disposición del plato único, se han entrecruzado una diversidad de opiniones respecto a la paternidad de la determinación, que reduce al mínimo la cantidad de comida.

Un fascista sevillano escribe en "A B C", de Sevilla, que la idea del plato único es una genialidad católica y netamente española. Y los periódicos de Valladolid han averiguado que el plato único es un invento español, pues Cervantes pidió a la aristocracia española que ayunasen un día al mes a favor de las cajas del rey."

Esta es la versión que recogemos del rotativo teutón. Pero la verdad de lo que ocurre en las regiones fascistas no la manifiestan el "Berliner Tageblatt" ni la Prensa, que emboza los crímenes y el

malestar que siembran por doquier los pretorianos de la Iglesia católica, del latifundismo y de la nobleza española.

La disposición del plato único responde a la situación desesperada en que se desenvuelve la población civil, que ha de soportar la vanidad y el bandijaje de los generales rebeldes y asesinos. Y a pesar de que las finanzas traten de cotizar a las plumas venales la verdad resplandecerá. Los fugitivos de tierras aragonesas, andaluzas, extremeñas, galaicas y castellanas han relatado en múltiples ocasiones que el hambre causa extragos en el seno de las familias obreras. No son los generales quienes conocen los arañazos del hambre. El mundo entero ha podido constatar que los generales africanos se entregan a los mayores excesos y aberraciones. Son del dominio universal las borracheras de Queipo de Llano.

La situación de la clase trabajadora que no ha podido sacudirse el yugo del fascismo español, es desesperada. Se les impondrá un trato de hambriento. Un mendrugito de pan y, si les parece bien a los fascistas, podrán ingerir un poco de fruta. En cambio, los sicarios fascistas, comerán a cuatro carrillos y para mayor sarcasmo de la miseria de nuestros hermanos, se hablará en la Prensa extranjera y desde las emisoras fasciosas, del plato único, como una virtud del fascismo.

## DIA CIVIL

NACIMIENTOS

Julio de Jesús Leixes, Progreso, núm. 22.

Julio Luis Freau Maceda, Colegio Internado Pablo Iglesias.

DEFUNCIONES

Maria del Carmen Gómez Mir, 7 años, Poeta Verdaguera, 9.

José Fabregat Miralles, 82 años, Pescadores, 30.

José Gall Peris, 65 años, Hospital.

MATRIMONIOS

Manuel Castellano Sancho con Amelia Ribes Peydró.

Francisco Enrique Urús Prades con Esperanza Pérez Cámara.

## Sindicato Unico de Sanidad de Castellón y su provincia

C. N. T. A. I. T.

Se convoca a todos dos trabajadores sanitarios, de Castellón de la Plana y su provincia, afiliados y simpatizantes de este Sindicato, a la Asamblea magna que, como continuación de la celebrada últimamente, tendrá lugar el próximo domingo día 13, en el Ateneo Racionalista, Ruiz Zorrilla 2, a las once de la mañana.

Dada la trascendencia de los asuntos a tratar se encarece la puntual asistencia.

LIA COMISION ORGANIZADORA

## Consejos de Obreros, Soldados y Cuerpos U. G. T. - - Similares - - C. N. T.

Comité Ejecutivo.-Castellón

### ¡Antifascistas todos! Precisa vigilar las costas!

Es necesario que todos los compañeros que quieran encuadrarse en esta defensa de costas y litoral se ofrezcan como voluntarios a sus Comités respectivos a su vez los responsables traerán las listas de éstos a los Comités de Carabineros para su acoplamiento e instrucciones.

Nadie tendrá que dejar su trabajo sin una alarma justificada  
Oído a la consigna

Ofrece tu esfuerzo a los Consejos de Obreros, Soldados y Cuerpos Similares (Sección de Carabineros) la causa te necesita; con un poco de esfuerzo cada uno tendremos el litoral lo suficientemente vigilado.

¡Viva la Unión Proletaria!  
¡Viva la Revolución en marcha!

El Secretario, A. MORALES.

# Hispano Olivetti

La máquina de escribir sin igual  
FABRICADA EN ESPAÑA

Comprando esta máquina se protege la industria nacional

AGENCIÉ DE VENTAS EN CASTELLÓN.

## PEDRO ARRUFAT ROSALES

ZARAGOZA, 21-1

**ROCALLA S.A. BARCELONA**  
SUCURSAL DE CASTELLÓN

DEPOSITOS CANALONES  
PLANCHAS ACANALADAS  
DEPOSITOS PARA WATERS  
PLACAS 40x40cm  
BOVEDILLAS

TELÉFONO 20768  
Tel. 1817

ESTUDIOS 14 Y CANUDA 2  
Asensi, 20